

Demande de crédit pour l'élaboration d'un plan directeur des espaces dédiés au sport et à l'activité physique pour la commune de Bernex (DES 23-2019-59)
RAPPORT DE LA COMMISSION « DURABILITE, ESPACES PUBLICS ET SPORTS - DES »

Mesdames, Messieurs,

Réunie en séance le 1er avril et le 20 mai 2019, la commission « Durabilité, Espaces publics et Sports - (DES) » a examiné la demande de crédit d'étude pour l'élaboration d'un plan directeur des espaces dédiés au sport et à l'activité physique pour la commune de Bernex (DES 23-2019-59) présentée par Messieurs Cyril Huguenin, Conseiller Administratif et Bernard Lugin, chef du département Environnement et Services extérieurs.

Cette demande de crédit s'inscrit dans l'important questionnement que se pose la commune par rapport au développement de l'activité sportive en cette période de mutation. Que faut-il prévoir, que doit-on préconiser, quel sport est en vogue et comment répondre à une population grandissante?

Une première étude préliminaire des besoins a été faite pour le secteur de la Goutte. Il s'agit maintenant de faire une étude globale pour la gestion des infrastructures sportives pour la population actuelle et à venir.

Cette réflexion sur le sport est large, elle inclut notamment tous les cheminements pédestres pour la course, le walking, etc... Il faut aussi tenir compte des liens à faire avec des offres existantes comme Evaux et se questionner sur l'avenir des infrastructures en place, comme par exemple les terrains de football ou le tennis. La commune a clairement besoin de l'appui de spécialistes du domaine pour analyser tous ces éléments, aiguiller les orientations futures et assurer la cohérence avec les autres schémas directeurs (transports et mobilité, urbanisme et aménagement du territoire, etc.).

Suite aux questions des commissaires un certain nombre de points sont encore précisés:

Il n'y a pas de lien direct entre un éventuel poste de chargé des sports communal et cette étude, bien qu'évidemment si un tel poste devait être créé ce plan directeur serait un outil pour la personne qui occuperait ce poste.

D'un point de vue méthodologique cette étude propose de faire un inventaire et une analyse de base des espaces, utilisateurs et besoins pour définir un volet stratégique (avec des objectifs) et opérationnel (avec des mesures) afin de formuler un plan directeur des espaces dédiés au sport et à l'activité physique pour la commune.

Cette étude va beaucoup plus loin et couvre un questionnement beaucoup plus large que ce qui a été fait pour le secteur de la Goutte.

Des commissaires indiquent que les besoins spécifiques pour la pratique du sport par les filles et les personnes avec un handicap doivent être pris en compte dans les réflexions dès le début de l'étude.

Il est aussi demandé de porter une attention particulière à la diversité des usages et à la polyvalence des salles, de réfléchir à d'autres types d'espaces que les salles de

gym classiques, de penser à intégrer la pratique de sport hors des cadres d'un club (par exemple: salle à louer pour des cours de yoga, de danse, de badminton, pour la pratique du sport sur midi), espaces en libre accès, espaces en extérieurs, etc...

La question de l'opportunité de lancer cette étude maintenant est aussi débattue, un commissaire se demande si c'est le bon moment d'un point de vue financier, plusieurs sont d'avis que c'est effectivement le moment de réfléchir et d'analyser nos besoins en matière de sport. La commune a de grosses lacunes sur le sujet et beaucoup de difficulté à se positionner lorsqu'elle est sollicitée sur le sujet. Le sport est un ciment social essentiel, il est en outre très important pour la qualité de vie dans les futures quartier. Il doit être intégré en dès le début lors de la planification des développements et pour cela la commune doit se définir une ligne directrice maintenant.

Fort de ces débats et ayant reçu réponse à toutes leurs questions, les commissaires de la commission « DES » passent au vote et vous recommandent:

par 7 voix pour (unanimité)

d'accepter la demande de crédit pour l'élaboration d'un plan directeur des espaces dédiés au sport et à l'activité physique pour la commune de Bernex (DES 23-2019-59), d'un montant de CHF 97'000.- (TTC).

Sézenove, le 1^{er} juin 2019
Le rapporteur: Eliane Demierre